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令和７年度半田市３Ｒアドバイザー会議 ４会場 出席者２３３名 

質疑応答 

質問１ 

（乙川） 

【質問】 

アプリさんあ～るの不便なところが解消されるとよい。 

・検索単語を増やしてほしい（ヒットしにくい） 

・検索結果がすべて表示されず、途切れてしまう 

【回答】 

調整します。 

質問２ 

（乙川） 

【質問】 

春のクリーン作戦のごみ出しが分かりにくい。 

【回答】 

区長の集まる会議で説明しているが、分かりやすく工夫する。 

質問３ 

（乙川） 

【質問】 

ごみステーションに不法投棄された家電４品目の処理について、リサイ

クル券は各区が購入するのか。 

【回答】 

購入いただく必要はない。環境課で回収後、券を購入して処分する。 

質問４ 

（乙川） 

【質問】 

リユースの試験回収について、定番化してほしい。 

【回答】 

検討している。 

質問５ 

（半田） 

【質問】 

昨年の会議で、発火性危険ごみシールを４月号でごみ分別冊子と同時配

付してほしいと要望したが、どうなっているか。 

【回答】 

印刷予算の都合で令和７年４月号には間に合わなかったが、令和８年４

月号で同時配付予定。 

質問６ 

（亀崎） 

【質問】 

７月のリユース品試験回収について、古い金属バットや、釣りの重り・

針などがあるが、持ち込んでもよいか。どう判断されるのか。 

【回答】 

次に誰かが使えるか、という視点で持ち込みを考えてほしい。最終的に

は、当日、現地にいる引き渡し先の業者が判断する。 

質問７ 

（亀崎） 

【質問】 

コンポストを利用しているが、各社どれも緑色で、玄関先等で使用する

には見た目がよろしくない。オシャレなものはないか。 

【回答】 

環境課でコンポストを製造しているわけではないので、あまり協力でき

ない。ステッカー等の装飾であれば協力可能と思われる。 

また、室内でも使用できるような小型のもの等の情報を発信していく。 
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質疑応答 

質問８ 

（亀崎） 

【質問】 

カラス被害により、ごみステーションのごみが荒らされ、散乱してしま

う。清掃当番が片付けた際に、そのごみは指定袋に入れる必要があるの

か。 

【回答】 

清掃当番が片付けたごみは指定袋を使用しなくてよい。透明や半透明の

袋を使用して、清掃当番の片づけによるものであると貼紙等をしてもら

えるとよい。収集業者にも情報共有しておく。 

質問９ 

（亀崎） 

【質問】 

有価資源回収の回収協力業者が廃業したことで、自主搬入に切り替え

た。貴重な財源だが、燃料費や人件費の高騰を受けているため、今後、

報償金の単価が上がる可能性はあるのか。 

【回答】 

売却単価の変動を考慮して報償金を決定しているため、今後、変動する

可能性はある。 

質問１０ 

（亀崎） 

【質問】 

有価資源回収の際に、汚れたものは資源として回収できないと言われて

いるが、なぜか。不燃ごみとして捨てることに抵抗がある。 

【回答】 

アルミ缶・スチール缶などは回収後、リサイクルセンターでプレス（圧

縮）処理を行っている。油などの汚れがあると、機械がうまく作動しな

いため、分別していただくようお願いしている。 

質問１１ 

（成岩） 

【質問】 

市民総合賠償補償保険は、３Ｒアドバイザーでの活動のみが対象か。 

【回答】 

３Ｒ以外にも、資源回収やクリーン作戦も対象となるが、保険がおりる

かどうかは個別の状況により判断される。 

質問１２ 

（成岩） 

【質問】 

ごみ量は減っているが、燃やせるごみの中に含まれる資源を活用できる

ような施策は考えているか。 

【回答】 

硬質プラスチック製品のように、回収場所まで持ち込めば資源、ごみス

テーションでは燃やせるごみとなっているものがある。また、他市町村

では資源品目として回収しているが、半田市ではごみとなっているもの

もある。市民にとって負担が少ないのはステーションで回収することで

あるため、品目や回収に係る費用を含めて検討している。 

質問１３ 

（成岩） 

【質問】 

自治会への未加入者について、清掃当番などのルールを守ることは共通

見解か。 
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質疑応答 

【回答】 

ごみステーションをきれいに保つことは必要なことと考えるため、自治

区への加入の有無によらず、利用する人たちのルールとして清掃当番を

担っていただくことの必要性は環境課も共通見解として持っている。 

ただし、一部の地区では清掃当番自体がないこともあるため、自治区の

ルールに従うよう伝えている。 

質問１５ 

（成岩） 

【質問】 

ごみステーションの表示板は、外国語版もあるのか。 

【回答】 

ごみ出し冊子と同じ言語（英語、中国語、ポルトガル語、ベトナム語）

の用意があるため、必要な場所をお知らせいただければ設置する。 

質問１６ 

（成岩） 

【質問】 

クリーン作戦の目的は何か。また、どこにごみを捨てればよいかが分か

りにくい。 

【回答】 

地域のみんなで自分のまちをきれいにする、という目的で年に２回実施

しており、事前にどこにごみを捨てるかなどの計画書を区長から提出し

てもらっている。ごみはコンテナ等の設置や、ごみステーションに捨て

る方法があるため、区長に相談してほしい。 

 

※参考 廃棄物の処理及び清掃に関する法律 

第五条 土地又は建物の占有者(占有者がない場合には、管理者とする。

以下同じ。)は、その占有し、又は管理する土地又は建物の清潔を保つ

ように努めなければならない。 

質問１７ 

（成岩） 

【質問】 

ごみステーションのネットについて、黄色の方がカラス除けに効果があ

ると聞いたので、ぜひ検討してほしい。 

【回答】 

現在のネットの青色や、ごみ袋に採用している緑色もカラス除けに効果

があるとして導入しているが、より効果的になるよう検討する。 

質問１８ 

（成岩） 

【質問】 

春と秋にクリーン作戦について、秋は参加があるが、春の参加者が少な

く、広範囲を清掃することの不公平感がある。 

【回答】 

地域のみんなで自分のまちをきれいにする、という目的や趣旨の周知が

薄れてしまっているかもしれないので、実施依頼の際や、地域の回覧資

料の見直しを図る。また、清掃地区の割り当て等で負担が偏らないよう

に調整することを区長等に依頼していく。 
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質疑応答 

質問１９ 

（成岩） 

【質問】 

ごみステーションのカラス被害がひどいので、ボックス式に変更しても

らいたいが、費用がかかると聞いたことがある。 

【回答】 

半田市が購入して設置まで行うため、地域の方に費用負担をお願いする

ことはない。 


